

La presse en parle à Aix-les-Bains

Le bus du partage

Instaurer une attitude de partage au cœur des villes



*Une action de solidarité, qui relie
ceux qui ont plus que le nécessaire et ceux qui n'ont pas assez.*

AIDER
ceux qui manquent de tout



Association humanitaire

ACCOMPAGNER
ceux qui aident

SOLIDARITÉ | Chaque mercredi matin, sur le parking des Prés Riants

Le "bus du partage" a soufflé sa première bougie

Le "bus du partage", action solidaire et citoyenne, est en place depuis une année chaque mercredi matin, sur le parking des Prés riants. Mercredi matin, les accueillants, les donateurs, les bénéficiaires ont fêté le premier anniversaire du dispositif en présence de sa fondatrice Florence Chauvin, de sa responsable locale, pilote du véhicule Sylvie Marin-Bertin d'Evelyne Forner adjointe déléguée aux associations, de Georges Buisson vice-président du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS).

La réunion a permis un moment chaleureux à l'image des rendez-vous hebdoma-



Le "bus du partage", un an d'action citoyenne au coeur de la ville.

naires avec le "plus" d'un tour d'horizon complet du bus, dans son fond et dans sa forme. L'association, créée en mars 2015 à Chateauroux, et désormais présente à Aix-les-

Bains, Lyon et Elbeuf, se veut "un lieu mobile qui, dans une même ville, va à la rencontre autant de ceux qui n'ont pas assez que de ceux qui ont un peu plus". Un grand tableau

fixé sur le véhicule affiche les besoins: vêtements, draps, couvertures, linge de toilette, matelas, produits d'hygiène, mobilier... Chaque mercredi, les donateurs viennent con-

sulter la liste et apportent ce qu'ils ont en trop correspondant aux demandes. Cinq bénévoles accueillent environ 15 à 20 personnes entre 9h30 et 11h30. Les visiteurs ne viennent pas toujours pour du matériel. Le "bus du partage" s'ouvre aussi aux personnes désireuses de passer un moment chaleureux autour d'un petit café. Il est un lieu de partage, d'accueil, d'écoute et d'accompagnement qui ne demande qu'à se multiplier grâce à des partenaires touchés par le projet.

Geneviève REBEAUD

Pour en savoir plus:
www.reflexepartage.org

SOLIDARITÉ | Les quartiers de la ville devraient recevoir sa visite à partir de mars 2016

Créer du lien social avec "le bus du partage"

Allez à la rencontre des personnes les plus démunies afin de leur apporter un soutien moral et matériel, c'est la mission que s'est fixée "Le bus du partage". Actuellement, uniquement commencé à Châteauroux depuis mars 2015, ce concept, qui démarrera à Lyon, dans le 7^e arrondissement, en début d'année, devrait être mis en place à Aix-les-Bains en mars 2016. Avant qu'un autre ne voit le jour à Aix-en-Provence. « Le bus du partage, c'est un projet solidaire qui a pour vocation de créer du lien dans la ville », indique Sylvie Marin Bertin, responsable et secrétaire de l'association "Réflexe Partage", qui est à l'origine de cette initiative (voir ci-dessous).

Tous les mercredis après-midi, durant deux ou trois heures, le bus s'installera dans un quartier d'Aix-les-Bains. Ceux de Lafin et Marlioz seront les premiers à être expérimentés. « Le bus ira à la rencontre des personnes qui ont besoin de soutien et qui sont seules. C'est un lieu mobile ouvert à tous. On accueille tout le monde, même les personnes qui ne sont pas dans le besoin, avec un café. Il est important de créer un lieu extérieur chaleureux, tout en discutant avec elles. Tous les quartiers d'Aix seront visités tour à tour », ajoute Sylvie Marin Bertin.

Le marché du samedi comme lieu de rendez-vous

Sur l'extérieur du bus, qui en réalité est un camping-car, un grand tableau extérieur orné de la devanture. Les souhaits matériels de chaque individu y seront répertoriés avec leur prénom noté, à côté. Ensuite, le samedi matin, le bus du partage se rendra sur le marché aixois, un lieu de passage incontournable, pour expliquer



À Châteauroux, le "Bus du partage" réunit en moyenne une quinzaine de personnes. En quelques mois, il est devenu un lieu de rendez-vous inévitable.

sa démarche et attirer l'attention. Il est fort à parier qu'un camping-car vert, décoré, ne devrait pas passer inaperçu. En fonction de leurs possibilités, les riverains pourront inscrire leur nom à côté de la demande s'ils sont en mesure d'y répondre. « Le fait d'inscrire le prénom de la personne dans le besoin, c'est important pour nous. Car même sans l'avoir jamais rencontré, le donateur peut s'imaginer celui qui va pouvoir en profiter. »

Mais plus que le côté matériel, c'est le contact humain, l'échange et le partage qui sont les objectifs privilégiés du bus du partage. Pour valider cette démarche, la responsable a rencontré le député-maire Dominique Dord et Marina Ferrari, adjointe à l'économie, au commerce et à l'emploi. La municipalité a accueilli avec enthousiasme cette action, lui accordant la possibilité de stationner librement.

L'aventure est en marche, ne reste plus qu'à prendre le bon départ.

Jérémy PENA

L'INFO EN +

APPEL AUX BÉNÉVOLES ET PARTENAIRES

Avec, pour l'instant, quatre bénévoles, "le bus du partage" recherche des volontaires supplémentaires. Dans l'idéal, Sylvie Marin Bertin estime qu'il faudrait être 8. La responsable est également en quête de partenaires pouvant participer à ce projet. Si un garage, pour l'entretien, et un carrossier peintre, pour donner un coup de neuf à un camping-car, sont intéressés, contactez Sylvie Marin Bertin au 06 83 82 08 58 ou bus@reflexepartage.org

« Notre credo, donner ce que nous avons en "trop" à ceux qui en ont besoin »

Créée en 2003, "Réflexe Partage", est une association humanitaire qui compte une quinzaine de points relais en France dont deux en Savoie, un à Aix-les-Bains et un autre à Albertville. « Notre but, c'est de donner ce que nous avons en "trop" à ceux qui en ont besoin », note Sylvie Marin Bertin.

Depuis plus de dix ans, l'association apporte son aide dans trois pays étrangers : au Mali, en Mongolie et en Roumanie. « Je suis toujours chargée de la mission Mali, à Bamako, mais je ne peux plus trop y aller en ce moment. On a dû restreindre notre activité sur place », précise la responsable.

Neuf containers d'objets en tous genres (livres, vêtements, jouets) ont été envoyés au Mali. « Je m'y

rendais à deux reprises par an. Une première fois pour identifier les besoins, une liste était alors affichée sur notre site Internet pour que les personnes puissent la consulter et amener leurs objets dans les points relais. Puis, une deuxième fois, pour assurer la livraison. »

Recentrage sur la France

La situation en France a amené "Réflexe Partage" à se réorienter en se mobilisant davantage en faveur des plus démunis, sur le territoire français comme l'explique la responsable des relais savoyards : « On avait envie de se recentrer sur cet objectif. Avec la crise économique, de plus en plus de personnes sont en difficultés. On souhaite les aider en priorité. »



Sylvie Marin Bertin a longtemps voyagé entre la France et le Ma

C'est alors que la fondatrice de "Réflexe Partage", Florence Chauvin, a décidé de se lancer concrètement dans le projet. Même si l'idée du "Bus du partage" germe déjà depuis quelques temps.

J.